



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	3 pesetas
Fuera.	Trimestre. 6 Semestre. 12
EXTRANJERO, AÑO.	42
NUMERO SUUELTO 0'15 CÉNTIMOS	
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINAL	

AR. XVI | Número 5572 | HUESCA, Miércoles, 27 de Abril 1936 | Redacción y Administración Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral. | Teléfono número 76

Lo que va de una elección a otra

Dos hechos, no merecen ambos el nombre de acontecimientos, reclaman nuestra atención en el momento actual y atraen el ánimo de la opinión. A la hora de escribir esta crónica, los dos hechos se mantienen todavía en plena nebulosidad, por ser aún desconocido su alcance, cuanto más sus consecuencias.

Uno de ellos (hecho, mejor que acontecimiento) es el de las elecciones de compromisarios para designar en su día Presidente de la República española. De éste, conocemos en parte la «verdad oficial». Pero es que, en este caso no solo es prudente, sino que resulta obligado establecer un señalado distinguo entre el resultado oficial y la realidad del resultado.

Oficialmente, según la euforia oficial, habría votado en España un treinta por ciento escaso del censo electoral y de él un diez o un quince por ciento en blanco. De manera que, aún admitiendo por buenos los resultados oficiales, ni la votación puede ser más desairada, ni más desanimada, ni más fría; poco más de la cuarta parte de los electores (amén de las papeletas en blanco que son cientos de miles) elegirán al Presidente de la República. Todo eso admitiendo por buenos los resultados oficiales.

Pero si de ahí pasamos a considerar la realidad del resultado, no es un secreto ya, todos los españoles saben a estas horas que la opinión española ha sufrido el más burdo escamoteo que recuerda en todos los países la historia del sufragio. El pucherazo ha sido colosal. El pucherazo, por su extensión, reviste los verdaderos caracteres de nacional.

Si a pesar de censura, encarcelamientos, deportaciones, multas, anarquía; si, a pesar de la libertad de movimientos del Frente Popular, apoyado «para todo» por el Gobierno; si a pesar del formidable pucherazo que el que no lo ha visto lo adivina, la euforia oficial puesta a simular no ha logrado simular mas que una votación ridícula, pobre y raquítica de la cuarta parte del censo, imaginemos cual habrá sido la verdad. Lo cierto y lo real es que no han votado a las candidaturas triunfantes más del 10 o el 12 por ciento de los electores.

El pucherazo, el solemne pucherazo, ni puede compararse a los de Romero Robledo, ni al clásico del Estatuto catalán, ni siquiera al ya célebre escamoteo que este mismo Frente Popular realizó antes del escrutinio de febrero y en la comisión de actas de estas Cortes.

Nada, que el Frente Popular está entrenado. A la otra consulta electoral, si es que hay ocasión, el pucherazo no sabemos a donde puede llegar. Mucho han avanzado esos señores en el arte de la prestidigitación.

¿Y de ese pucherazo monumental va a salir el Presidente de la República? ¿Quién se atrevería a sostenerlo?

El otro acontecimiento, verdadero acontecimiento este, es el de las elecciones legislativas francesas.

Allí había también otro Frente Popular (la edición príncipe), que decían que iba a obtener un triunfo rotundo.

Las noticias que tenemos a la hora de escribir esta crónica, acusan una composición de la nueva Cámara sensiblemente igual a la de la disuelta. ¿Es eso el tan cacareado triunfo del Frente Popular?

Las elecciones francesas, al contrario de las españolas de compromisarios, se caracterizan por la animación. La votación no pudo, en efecto, ser más nutrida. Parece que la mitad de los sufragios ha pertenecido al Frente de izquierdas y la otra mitad, naturalmente, al Frente nacional o de derechas.

¿Cuántas ilusiones esfumadas! ¿Cuánta decepción! ¿No decían que iba a ser un triunfo rotundo del Frente Popular? Igual Cámara, pues, que la disuelta. ¿Dónde está ese triunfo tan clamoroso?

Podríamos parodiar al clásico, o, mejor, decir con él:
Los muertos que vos matéis,
gozan de buena salud.

NOTA.—Nos permitimos esperar que, al menos en esta ocasión, la censura sea benévola con esta crónica. No tiene malicia. Es un simple comentario de los resultados de la «enfada lucha electoral» del domingo. No hay segunda intención, señor censor; no tema que hayamos disimulado o velado nuestro pensamiento.

JOSE MONCASI SANGENIS
Diputado a Cortes

Del día Siluetas de la calle

En el momento actual

Llevamos unos días de abundantes comentarios sobre caseríos locales en aquel orden que se refiere a la estética de la ciudad. Se quiere conseguir—y ojalá que así sea—que Huesca ofrezca ante los propios y extraños un aspecto de ciudad que sabe cuidar su limpieza, su estética y esa serie de detalles que muchas veces parece que son de poca monta pero que tienen una expresión de gran volumen. Es decir, una ciudad que atempera su ritmo a los tiempos para no correr el peligro de quedar rezagada en la acción cuidadosa que todos los núcleos de población se esfuerzan por desenvolver.

Y en estos comentarios sobre cosas precisas, sobre lo que encierra interés para el desenvolvimiento de la ciudad, para su expansión que tan necesaria es, hemos oído tratar de lo que se ha venido hablando hace bastante tiempo: de la prolongación de la Avenida de la Libertad, magnífica calle del Huesca moderno. Se habla de ir a una rápida solución de la adquisición de los terrenos precisos para tal prolongación, urbanizándolos y ser ofrecidos luego para edificar sobre ellos.

Muchas veces hemos escrito sobre el tema, pero nunca hemos de sentir cansancio en la insistencia, Huesca necesita de una zona de

ensanche donde se pueda construir, no con la anarquía que hoy se hace, sino en condiciones de selección a un plan redactado por el técnico y en sitio donde aquellos servicios de orden sanitario para las nuevas viviendas puedan ser conseguidos sin necesidad de realizar un desembolso grande y personal que hace costosísima la nueva edificación.

Veremos si se resuelve ahora la prolongación de la Avenida de la Libertad. Porque así sea hacemos fervientes votos, ya que es algo útil y necesario a la ciudad.

DON IMPERTINENTE

...«Y si la censura se empeña en seguir siendo incomprensiva, sepa desde hoy cada lector, sepan todos los amigos que en cada blanco de LA TIERRA debe verse un nuevo atropello consumado y una protesta ahogada por la coacción terca del Gobierno»...

José Moncasi Sangenis,
Diputado a Cortes.

(De LA TIERRA del 10 de Marzo 1936)

Lea V. «La Tierra»

EFEMERIDES OSCENSES ABRIL

El día 29 de Abril de 1261 facultó el Rey Jaime I para que entre cuarenta hombres buenos de la ciudad, entresacados de las distintas clases sociales, eligiesen en la fiesta de Pentecostés de cada año, ocho jurados que serian los que habrían de regirla.

El mismo día de 1275 dió Jaime I una orden prohibiendo que cuando en la plaza de la Catedral se celebran corridas de toros, puedan éstos entrar en el templo o en los Claustros, para evitar escándalos o profanaciones, cuya costumbre de correr toros o vacas, perduró durante muchos años.

El mismo día de 1549 el Virrey de Aragón don Pedro de Luna, previa autorización del Emperador, concedió a la Universidad de Huesca, el privilegio de salvaguarda, recibéndola bajo la protección de éste, en la fecha indicada.

El mismo día de 1608 fué bendecida la primera piedra para la construcción del que fué Convento de Capuchinos, oficiando el Obispo don Diego de Montreal. La piedra la colocó el vecino de Huesca don Miguel Palacio y Jordán, donante del terreno donde había de erigirse el Convento. (V. el 22 de Abril).

El mismo día de 1796 el Cabildo Catedral acordó hacer una costosa obra de reparación y limpieza en toda la Catedral, ejecutándolo, según dice el Doctoral Novella; unos italianos con suma perfección, costando todo ello 1.250 duros, y completándose entonces en todas las bóvedas los florones y rosetas que algunas ya tenían.

El mismo día de 1920 se celebró la sesión general del II Congreso de la Historia en el Paraninfo del Instituto; hizo uso de la palabra don Luis Mur, para pedir una nueva edición de los Anales de Zurita, agregada con las de los investigadores posteriores; don Miguel Allué, para pedir que el Congreso se adhiera a otros organismos de la Corona de Aragón; don Ricardo del Arco, para que se cree una revista de Geografía y Arqueología de la Corona; don Mariano Vicente para que se reconozca la urgente necesidad de evitar la ruina del Monasterio de San Juan de la Peña; don Luis Mur, para que unido a ello se facilite un camino de acceso al Monasterio.

Por la noche, en el Teatro Principal, se celebró con gran brillantez la sesión de clausura.

(Del libro Efemérides oscenses de don Luis Mur).

¿Qué justicieros!

A la puerta del Casino de Castrojeriz, un desconocido hizo un disparo sobre el juez municipal, persona destacada por sus sentimientos religiosos.

El autor del disparo, no sabe quién fué, y por nadie fué molestado; pero, en cambio, el alcalde, socialista, ordenó la detención del juez, no sabemos si por la mala puntería de su agresor, que no lo dejó seco.

Claro, que esta justicia socialista es la que se hace en muchos sitios. ¿Que arde una iglesia o se llevan los jamares de una tienda de ultramarinos? Pues la culpa no la tienen los incendiarios o los «mangantes», sino las derechas provocadoras, que se han estado quietecitas en casa sin asomar la jeta y aguantando todos los insultos y amenazas de los que no provocaban...

Y esto cuando no culpan a los frailes o encarcelan al párroco por trabucaires y reacclonarios y por no allanarse a las ideas modernas tan comprensivas y avanzadas que son capaces de dejar vacía una tienda de ultramarinos y cargarlo todo en la cuenta de los jesuitas.

La Academia Española premia a don Ricardo del Arco

Nuestro particular amigo don Ricardo del Arco, hombre de gran cultura, espíritu trabajador, infatigable en su obra literaria y perlodística de la que tantas muestras viene dando, acaba de obtener un triunfo grande, que es, en definitiva, justicia a una labor mantenida con brillantez desde hace años.

Para conmemorar el tricentenario de la muerte de Lope de Vega, la Academia de la Lengua Española concedió tres importantes premios. De ellos únicamente se adjudicó uno. Y fué para el ilustre escritor oscense don Ricardo del Arco y Garay por el trabajo presentado bajo el tema «La Sociedad Española en las obras dramáticas de Lope de Vega».

El hecho de que haya sido el único trabajo premiado por la Academia Española de la Lengua destaca más la valía de la producción premiada.

El trabajo de nuestro paisano ha recibido el premio de diez mil pesetas en metálico, medalla de oro y quinientos ejemplares de la edición del libro que a sus expensas editará la Academia de la Lengua.

Felicitemos cordialísimamente a nuestro buen amigo don Ricardo del Arco por este reciente triunfo alcanzado en el que, una vez más, ha visto reconocida su vasta merita.

Romerías y ferias

En el «Boletín Oficial» de la provincia se publica anuncio de la Jefatura de Obras Públicas, requiriendo a los alcaldes para que envíen a tal oficina relación de las fiestas, ferias, romerías y mercados que se celebren en las respectivas localidades, a fin de tenerlos presente en las autorizaciones que se soliciten para los servicios de ómnibus y automóviles, haciendo saber que el plazo para su envío es de ocho días, pasados los cuales no se permitirá servicio alguno para las localidades cuyos alcaldes no hubieren remitido la relación de referencia.

DE SOCIEDAD

Saludamos ayer a nuestro considerado amigo y prestigioso propietario de Alberuela de Tubo don Manuel Palacio.

— Salió para Barcelona, donde pasará una temporada, la bella y simpática señorita María Cuello.

— Llegó de Palma de Mallorca la distinguida señora doña Dolores Benimell con su lindo hijo.

— Hállase restablecida de su indisposición gripal la bella y distinguida señorita oscense Carmen Cano Lasala.

Lo celebramos. — Ayer, San Prudencio, celebró sus días el prestigioso agente de negocios don Prudencio Torrente, a quien felicitamos.

— Hoy, festividad del Patronato de San José, celebran sus días las señoras doña Patrio Vallejo de Morales, doña Patrocinio Arminol de Verlinden, doña Patrocinio Viascasillas, viuda de Menferré.

Recibian nuestra cordial felicitación.

— La ha sido practicada por el reputado oculista de esta capital don Ramón Duch, una delicada operación en la vista a la distinguida y respetable dama oscense doña Pilar Pedrós Escuer.

Deseamos de todas veras el éxito en ella y por tanto la completa curación de la paciente.

Visado por la Censura

Lea usted y propague

“La Tierra”

el diario mejor

informado de

la provincia

El Homenaje a la Vejez volverá a celebrarse este año en Huesca

Bajo la presidencia del alcalde de la ciudad, que lo es nato del Patronato local de Homenajes a la Vejez, se celebró en el Ayuntamiento la primera reunión de dicho Patronato con el fin de comenzar los preparativos para la organización en el año actual, en nuestra ciudad, del «Homenaje a la Vejez».

Con el presidente reuniéronse representaciones de la Cámara de Comercio, Cámara de la Propiedad Urbana, Colegio de Médicos, Consejo Provincial de 1.ª Enseñanza, Asociación de la Prensa y Caja de Previsión Social de Aragón, organizadora de todos estos actos en toda la región aragonesa.

Se acordó celebrar el «Homenaje a la Vejez», en Huesca, el día 21 de Mayo próximo, fecha señalada para tal acto en todo Aragón. Podrán acudir al mismo para obtener los beneficios de pensión vitalicia o donativos en metálico por una sola vez, los ancianos que hayan cumplido ochenta años que sean naturales de Huesca o lleven residiendo más de dos años en esta población, carezcan de recursos y no estén acogidos a establecimientos de beneficencia.

Aquellos ancianos que estén disfrutando de pensión conseguida en anteriores homenajes celebrados en Huesca, no tendrán derecho a ningún otro beneficio.

El Patronato local, que cuenta con la aportación del Instituto Nacional de Previsión para costear la mitad del importe de las pensiones vitalicias que puedan concederse, subvenciones de la Caja de Previsión Social de Aragón y de algunas entidades locales y provinciales de Huesca, ha puesto en circulación unos cartones dirigidos al comercio y particulares de esta ciudad solicitando donativos para formar el fondo que permita en el «Homenaje a la Vejez» de este año reparir nuevas pensiones a vida entera y el mayor número posible de donativos. El año último fueron entregadas tres pensiones vitalicias y se repartieron nueve donativos de 150 y 200 pesetas cada uno. Ello fué posible por la aportación que el pueblo de Huesca hizo con donativos en metálico hasta completar la cifra que permitió tal reparto.

Al iniciar sus trabajos el Patronato local, espera encontrar el mismo apoyo que ha de permitirle, en la celebración del «Homenaje a la Vejez» en Huesca, el día 21 de Mayo próximo, entregar al mayor número posible de ancianos necesitados la pensión vitalicia o el donativo que ayude a su subsistencia.

Para todo cuanto se relacione con el «Homenaje a la Vejez», puede dirigirse el público a las Oficinas del Patronato, establecidas en el Coso de Galán, número 45, planta baja.

Sesión del Ayuntamiento

Orden del día para la sesión que se celebrará hoy, a las siete de la tarde.

- 1.º Acta de la última sesión celebrada.
 - 2.º Conocimiento padrones para el cobro de diversos arbitrios.
 - 3.º Idem proyecto de pavimentación y acerado de la travesía de la Nevería y reparto de contribuciones especiales.
 - 4.º Informes de las Comisiones municipales.
 - 5.º Informe del letrado asesor sobre particular que se le interesara.
 - 6.º Escrito del arquitecto municipal sobre aprovechamiento agua venosa de la conducción forzada.
 - 7.º Ruegos y preguntas.
- Huesca, 27 de Abril de 1936.—
El Secretario, E. Banzo.

Un decreto restableciendo las garantías constitucionales en Granada y Cuenca, pero únicamente hasta el día 4 de Mayo próximo

MADRID.—Se facilitó el índice de la firma sancionada por Jefe del Estado.

Entre los decretos firmados figura uno por el que se restablecen las garantías constitucionales en las provincias de Granada y Cuenca, pero únicamente hasta el día 4 de Mayo próximo.

Hay otro decreto del ministerio de Estado que deja en situación de disponible al embajador don Alfredo Dávila.

Teléfono de «La Tierra», 75

El periódico mejor informado es "La Tierra"

Este número de LA TIERRA ha sido visado por la previa censura

Provincias Barcelona

Ojo con las bromas

SAN SEBASTIAN.—En Beasain fueron detenidos dos individuos por dar vivas al fascio.

Se da la coincidencia de que uno de ellos pertenece a la U. G. T., por lo que se supone que dió el viva bromeando.

Han sido puestos en libertad los fascistas

ALBACETE.—Han sido puestos en libertad todos los fascistas encarcelados últimamente.

Por no dejarse cachear, lo meten en la cárcel

HERVAS.—Por su negativa a dejarse cachear, fué encarcelado don Vicente Cid, el industrial más importante de Hervas.

Detenciones

GRANADA.—En Cuyas Baza han sido detenidos cuando se dirigen a visitar al presidente de Acción Popular, el diputado de la Ceda don Mariano Serrano Mendicuti y varios afiliados.

Estos fueron encarcelados y el señor Serrano se le encerró en el Ayuntamiento.

Accidente grave

LOGROÑO.—En el kilómetro sesenta y tres de la carretera de Burgos a Logroño, cuando iban a las faenas del campo, la vecina de Grañón Delfina Agüero Alonso, de 20 años, soltera, le dió alcance el automóvil de la matrícula de Sevilla número 14.963, que dirige Francisco Cid. Al llegar el coche a donde ella caminaba, se abrió una de las portezuelas del lado derecho y le dió un fuerte golpe cayendo la joven al suelo y produciéndole tres heridas, una en el brazo, que fué calificada por el médico de grave; otra en la región frontal y otra en la región temporal izquierda, todas de pronóstico reservado. El conductor, que llevó a Grañón a la joven Agüero, quedó a disposición del Juzgado.

Irrumpen en el Ayuntamiento y queman papeles de la Secretaría

VALENCIA.—En Benigánim, un grupo de vecinos irrumpió en el Ayuntamiento y, después de apoderarse de varios papeles de Secretaría, los quemaron.

La Guardia civil hizo algunos disparos al aire y restableció el orden.

Los hijos de comunistas reciben lecciones de Catequesis

HERVAS.—Como han sido clausurados los locales de la Escuela Dominical de señoras y los de las juventudes de Acción Católica, donde se celebraba la Catequesis, muchas señoritas dan lecciones a los niños, que la mayoría son de comunistas, y los padres las autorizan.

Por dar gritos subversivos

VITORIA.—El abogado don José María Pibes compareció ante el Tribunal de urgencia, siendo condenado a un mes y un día de arresto mayor, adono de accesorias y costas.

La sentencia es por haber dado un viva al fascio.

En cuanto a Vicente Gamá ha sido condenado a igual pena por haber dado un muera contra el régimen.

Cara imprudencia

UTRERA.—Cuando manipulaban con un enfermo las señoritas Carmen y Soledad Ruiz García, de 19 y 12 años, respectivamente, se les inflamó prendiéndoles las llamas en los vestidos.

Ambas salieron a la calle asustadas pidiendo auxilio, que les fué prestado por varios vecinos que las llevaron a la Casa de Socorro, donde fueron curadas de quemaduras de bastante gravedad, hasta el extremo que se cree pierdan sus vidas.

Le causan daños en la finca y le acometen a navajazos

CRANADA.—En el cortijo de Garnafate, término de Campoteja, un grupo de obreros se presentó a trabajar.

El hijo del dueño de la finca les hizo ver la imposibilidad de pagar los jornales por ausencia de su padre, pero los obreros talaron algunos árboles y se apropiaron un almiar de paja.

Al intentar impedirlo el hijo del propietario fué agredido a navajazos.

Reban un taxi y cometen un atraco

En la calle de Cortes dos desconocidos alquilaron un taxi y ordenaron al chófer que fuera a la calle de Rocafort, donde subieron otros dos.

Entre todos, amenazándole con pistolas maniataron al chófer y lo metieron dentro del vehículo.

Uno de los desconocidos se puso en el volante y condujo el coche al paseo de Maraga, donde subió un quinto individuo.

Los desconocidos se dirigieron a una tienda de volatería de la calle de Buenaventura Muñoz, propiedad de Andrés Mugarolas, que se hallaba en el establecimiento en unión de sus dependientes, todos los cuales fueron amenazados por las pistolas de los atracadores.

Como el dueño se resistiera a poner las manos en alto, el que parecía ser jefe de la banda le disparó seis tiros y el dueño cayó desplomado al suelo donde toda vía le dispararon algunos tiros más.

Mientras tanto los demás atracadores se apoderaban de cuatro mil pesetas y se dieron a la fuga en el automóvil que tenía el motor en marcha, haciendo, antes de desaparecer, nuevos disparos.

El dueño, afortunadamente, sólo ha resultado con una herida de pronóstico reservado en una muñeca.

Los atracadores iban elegantemente vestidos y parecía no preocuparles el ser reconocidos.

El que parecía jefe de la banda es un jovenito lamberbe.

Declaraciones del señor Besteiro

«La Rambla» publica unas declaraciones de Besteiro en las que éste dice que agradece mucho la distinción de que ha sido objeto por aquellos que han apoyado su nombre para ocupar la Jefatura del Estado, principalmente de catalanes y vascos. A todos ellos he dicho que estoy convencido de que sería un mal para la política general de España que yo fuera elegido para ocupar ese puesto. Descarto toda consideración de modestia. Creo que en otras condiciones quizás pudiera ser útil mi designación. En las actuales no.

Mi significación política recoge una opinión que me es adicta, pero que es difusa, poco clara. En cambio, en torno mío, se han producido una serie de estados pasionales adversos, extraordinariamente vivos.

Por otra parte, yo tengo un criterio que puede ser erróneo, pero que es sincero y consiste en que por medio de la persuasión vuelva a colocarse el partido socialista en el camino claro y seguro del cual a mi modo de ver, se ha apartado indudablemente. Este esfuerzo lo considero absolutamente necesario para el porvenir.

Esta actitud puede estar llamada al fracaso. En este caso me replegaría a mis deberes estrictamente profesionales.

En caso de triunfo contribuiría con mi esfuerzo al servicio del ideal socialista y de la organización obrera, bien entendido que un socialista sin raíces profundas sindicales no tiene significación para mí.

Información política

En la Presidencia

MADRID.—Al medio día de hoy llegó a la Presidencia del Consejo el titular de la cartera de Gobernación don Santiago Casares Quiroga.

Sobre la una de la tarde salió de la Presidencia don Manuel Azaña quien dijo a los periodistas que se dirigía al Palacio Nacional para recoger la firma de su excelencia en los asuntos que en el Consejo de ayer quedaron aprobados.

Luis Riva Potoc

Abogado Procurador de los Tribunales

Pablo Iglesias, 12, 2.º

Teléfono 278. HUESCA

RELIGIOSAS

29 DE ABRIL

Santos de hoy

Santos Pedro, Roberto, el Patrocinio de San José.

Cultos del día

Las misas conventuales a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de los difuntos de la familia de Fuentes.

En el Asilo, a las diez y media, y en Santa Teresa, a las diez, habrá fiesta al Patrocinio de San José.

En Santa Rosa

Mañana, a las diez y media, habrá solemne fiesta dedicada a Santa Catalina, con sermón.

En Santa Teresa

Tendrá lugar mañana, a las ocho, la misa mensual dedicada a Santa Teresita.

Iglesia de San Vicente mártir

Mañana, a las ocho, misa y cultos de los juvenes eucarísticos, y en la de 8.30, ejercicio piadoso preparatorio para la vigilia del día primero de Mayo, o mes de María. Todos los días, a las ocho, misa, ejercicio del mes de las Flores con cánticos y adoración en su propio altar.

El Triduo a la Sagrada Familia

Con el aniversario por los asociados difuntos celebrado anteayer, terminaron en la parroquia del Salvador (Catedral) los cultos del Triduo a la Sagrada Familia. Su solemnidad no ha disminuido a la de otros años, de que ha sido testimonio la gran afluencia de fieles observada durante los tres días.

La colocación en el altar mayor del grupo de las imágenes de la Sagrada Familia, con profusión artística de luces y flores, fué un acierto por la vistosidad y mayor lucidez obtenidas, así como su fácil contemplación para ser veneradas.

El desarrollo de los interesantes temas tratados durante los tres días por el muy ilustre señor don Antonio Pueyo, y en la fiesta principal a cargo del muy ilustre señor don Benito Torrellas, ha sido circunstancia especialísima, por el acierto en su cometido de ambos oradores, para que los numerosos fieles asistentes hayan elogiado el éxito de dichos cultos y la organización de éstos, en la que tan piadoso empeño han puesto las señoras que forman la Junta Directiva.

En todos los actos celebrados tomó parte la capilla orquesta de la Catedral, bajo la dirección del digno Beneficiado don Escolástico Ferrer.

En la Reserva del último día ofició nuestro reverendísimo Prelado doctor don Lino Rodrigo Ruesca.

DEL AGRO

Abejas

Mayo, con su cortejo de nuevas verduras y de flores, lleva la alegría al corazón del apicultor. El run run de las abejas es prometedor de próximas recolecciones.

Durante la primera quincena de Mayo debe procederse si no se ha hecho antes, a la colocación de las alzas. No hay fecha determinada; solamente el buen tiempo es quien marca la pauta a seguir. Es esta misma época cuando debe hacerse la división o permutación de colmenas de cuadros, sea por cierre de las colmenas fijas. No debe olvidarse nunca que es imposible obtener de una misma colmena una cría y una buena recolección de miel, por lo cual es necesario decidirse por uno de los dos provechos. Esta es la razón por la cual debe evitarse, el que nazcan crías de colmenas de cuadros, pues así se obtendrán grandes cosechas de miel.

Las crías deben sacarse de las colmenas fijas. El apicultor debe estar atento durante los meses de Mayo y Junio, especialmente los días de sol, de nueve de la mañana a cuatro de la tarde, pues es entonces cuando salen las crías y como es natural, hay que recogerlas sin que se escapen de las proximidades del colmenar.

El conflicto italo-abisinio

Preparando el avance final

DESIE.—Las fuerzas Italianas en Africa Oriental realizan los últimos preparativos para el ataque contra Harrar y Jillga, en el Sur, y contra Addis Abeba en el Norte, después de las últimas victorias.

Aviones italianos derribados

ADDIS ABEBA.—Las fuerzas abisinias que defienden Sassabaneh, y que hasta ahora han logrado detener el avance italiano, han derribado ayer cinco aviones italianos y destruido dos tanques.

Los abisinios emplean balas «dum-dum»

ROMA.—El departamento de Colonias ha recibido un telegrama del mariscal Badoglio dando cuenta de que se han hallado más de dos mil casquillos de balas explosivas «dum-dum», empleadas por los soldados abisinios.

Según el informe del mariscal, muchas de estas balas son de fabricación inglesa.

Proclamas sobre Addis Abeba

ADDIS ABEBA.—Esta mañana ha volado un aparato italiano sobre la capital. Ha dejado caer propaganda en cuyas hojas se dice que los ejércitos italianos han conseguido victorias en los frentes Norte y Sur, amenazan a los etíopes con exterminarlos si destruyen las carreteras; en cambio les prometen no hacerles nada si continúan sus actividades normalmente.

Un telegrama de la hija del Negus a Herriot y lo que contesta

LYON.—El señor Herriot ha recibido de la princesa Tshai, hija del Negus, hablando en nombre de las mujeres abisinias, un telegrama de Addis Abeba en que dice que el mecanismo de Ginebra es lento y que se vuelven hacia él suplicantes para que intervenga para terminar con el uso de los gases. Espera que no será insensible a los sufrimientos de sus hijos en la desproporcionada lucha, en la que se dejan decapitar por la independencia y la libertad que les ha sido reconocida.

El señor Herriot ha contestado con un despacho telegráfico en el que acusa recibo de su telegrama, que ha merecido su más profunda atención, y añade que lo ha comunicado al Gobierno para su conocimiento.

Economía y Finanzas

Cotización de la Bolsa de Madrid

Día 28 de Abril de 1936

Table with 3 columns: Instrument, Price, and another column. Includes items like Deuda 4 por 100 Interior, Obligaciones Tesoro 4 x 100, etc.

Cambios

Table with 2 columns: Location and Exchange Rate. Includes Paris, Bélgica, Londres, Suiza, Italia, New-York, Alemania.

INSTITUTO DE ESTUDIOS Al Servicio informativo del Banco de Aragón

Advertisement for SAIZ DE CARLOS ELIXIR ESTOMACAL. Includes text: ¿Sufre usted del estómago? and an illustration of a hand holding a glass.

Movimiento de población. Ramón Fal Ciria, Victoriano Ayerbe Lertz, José Mallada Vitalla, Trinidad Fierro Felipe, Pascual Obispo Abió, Salvador Gracia Arriaz, José Cavero Albana, José Allué Granada, Pilar Vallés Oliván, José Arriáns Orduna, Osnas Palomar Pardo. MATRIMONIOS.—Agustín Martín Boges y Patrocinio Lefuente Ara, Benjamín Navasa Fontana y Presentación Laguna Omlste, Germán Juste López y Damiana Herranz López.

Chocolates ORUS

Superiores

Garantizados

Clases familiares, desde 0'90 pesetas, libra.

Clases finas, desde 1'20 pesetas, libra.

Clases especiales, de sólo cacao y azúcar, desde 1'40 pesetas, libra.

Caja con 110 porciones envueltas, 4'50 pesetas.

Venta exclusiva en Huesca:

Pastelería Viuda de Porta

Almorranas

Úlceras-Varices

cura radical SIN OPERACION

Jaime Ledesma

Especialista del Hospital de la CRUZ ROJA en enfermedades de la Piel, Venéreo y Sífilis

ALFONSO I, 16, PRINCIPAL

Consulta de once a una ZARAGOZA

Préstamos

EL BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA los facilita a los propietarios de fincas rústicas y urbanas a largo plazo y módico interés. Pídanse condiciones de los mismos y toda clase de informes y consultas a su único agente oficial en Huesca y su provincia.

Pedro M. Caballero

Avenida de la Libertad, 5, Huesca

Restaurant Bar Flor

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz : Huesca

Porches de Vega Armijo : Tel. 215

CIRIOS PARA

Primera Comunión

Los más bonitos y más económicos

Siempre SOLER

Ocasión

Se venden diez conejas de raza superior; preñadas o con crías, y con sus jaulas. Todo junto o por separado.

Razón, Artigas, 1, 1.º, Huesca.

REVELACION SENSACIONAL

CALVAS CON PELUCAS

EL REJUVENECIMIENTO DE LA FISONOMIA HUMANA

¡NO MAS CALVOS!

Hechos y no palabras

Recibirá gratuitamente de 9 a 1 y de 2 a 8, los días 2, 3 y 4 en el Gran Hotel Oriente. — HUESCA



10 meses curada, sin pelucas

¡CALVOS



8 años calvo

5 meses tratamiento

El día 5, maries, se encontrará en el Hotel Mur, JACA.



6 meses tratamiento

Curación de la calvicie garantizada. La salida del pelo en seis meses, con CAPILAR J. MOURADE

60.000 cartas afirman la eficacia, 150.00 casos curados en el mundo entero reconocidos por las autoridades españolas y extranjeras. E inventor del CAPILAR J. MOURADE, universalmente reconocido por sus maravillosas curas (muy conocido en España por haber curado una infinidad de casos rebeldes de calvicie), estará los días 2, 3 y 4, en el Hotel Oriente, donde recibirá las consultas de los interesados en su maravilloso específico, exponiendo los casos curados después de treinta años de calvicie. Película estrenada en la Facultad de Medicina de Madrid, Londres, París y Bruselas, que se proyectará en toda la provincia, hablada en español, con fotografías directas demostrativas. Película sensacional, científica, de 3.000 metros, con el fin de demostrar prácticamente a los incrédulos sus maravillosas curas, después de treinta años de calvicie; esta película se proyectará próximamente en Zaragoza y en toda la provincia. 2.700 enfermos de todas las clases de calvicie, dejados por incurables, curados gratuitamente y a mitad de su precio, para progaganda de esta maravillosa cura.

Advierte el señor MOURADE a todas aquellas personas que duden de la eficacia del tratamiento, que pueden depositar en un Banco el importe que se fije de antemano, y que de no ser curadas en el plazo de seis meses, retirarán dicha cantidad sin abonar absolutamente nada. Bien entendido que el contrato se hace valible en MADRID, FUENCARRAL, 15; BARCELONA, RAMBLA DE LAS FLORES, 4, y PARIS, BOULEVARD HAUSMAN, 36. De 9 a 1 y de 2 a 8 tarde visitará gratuitamente y a domicilio avisando previamente a dicho Hotel, Instituto J. Mourade, Rambla de las Flores, 4, 1.º En Madrid: Fuencarral, 15.

Sistema de aplicación para la curación radical y rápida

Desinfectante, 10 pesetas. Capilar, 20 pesetas. Curación completa de la caída del pelo, 5 frascos y le regalo uno de capilar. Ambos productos forman parte del tratamiento.

Del 1927 al 1936, curados más de 150.000 casos. Distinguido con las más altas recompensas. Nominado de miembro honorario del Jurado de Sanidad de Francia y Londres. Registrado en el Instituto Técnico de Comprobación con el número 12,276 e internacional.

Retenga en la memoria...
el nombre de este famoso reconstituyente que, en más de medio siglo de existencia, ha salvado la vida a millares de agotados por la

ANEMIA

El Jarabe de **HIPOFOSFITOS SALUD** devuelve en seguida el apetito y restaura las fuerzas rápidamente. Está aprobado por la Academia de Medicina.

Es inalterable y puede tomarse en todo tiempo. Pídanse en frasco de origen, pues no se vende a granel.

en farmacias, en droguerías, nunca molesto; jamás irrita. Pídanse en farmacias.

Traspaso

Por no poder atenderla, tienda mixta en punto muy comercial de Zaragoza. Grandes facilidades de pago.

Informes, Lanuza, 25, 1.º, derecha, Huesca.

Se alquila

espacioso local para tienda o despacho. Razón en esta administración.

Se arriendan

Corral, cuadras y pajares. Sitio céntrico. Informes, San Salvador, número 21.

Por traslado

se venden muebles. Pasaje Avellanas, letra B, primero izquierdo, de diez a una.

Pérdida

De un perro masín, blanco, orejas cortadas, lleva un collar con las iniciales J. S.

A quien lo manifieste se le gratificará. Su dueño es José Sánchez, residente en Santa Leona.

Carmen Oliet

HUESCA

Almacén de cereales, nitratos, potasas

Ameníaco, Superfosfatos 18/28

Cemento Portland de todas las marcas y Yeso

Despacho: Padre Huesca, 28

TELEFONO 71

¡No deje pasar esta ocasión!

Por el precio de CONTADO compre a PLAZOS

BICICLETAS de las mejores marcas y garantizadas por un año a 15, 16'50, 17'50 y 18'50 pesetas mensuales, completamente equipadas y con timbre especial.

Vea los nuevos modelos 1936 de ORBEA-G. A. C.-B. H.-RAPAGA-AVION-EXPRES y ESPAÑA

Neumáticos-Accesorios-Máquinas y cuadros especiales para corredor. Artículos duraluminio. Reparaciones.

Exclusivas LOPEZ Avenida República, 43 BINEFAR

Teléfono 22

Radio PUNTO AZUL

Contado

Agencia general para Huesca y su provincia

Plazos

Soy la mejor
Lejía MORA

Comprar sólo una botella y seréis clientes eternos

Por cada botella de lejía MORA se regala un número para el gran sorteo de regalos en combinación con la Lotería Nacional de 11 de Octubre de 1936, llamada de la Cruz Roja.

Primer premio. Un modernísimo dormitorio completo compuesto de: armario de dos lunas, cama de matrimonio, somier de hierro, tocador, dos mesitas de noche y dos calzadoras.

Segundo premio. Una estupenda mesa automática para comedor, con seis sillas curvadas.

Tercer premio. Un formidable armario de comedor.

El primer premio de la lotería del 11 de Octubre corresponde al primero de mis regalos y así sucesivamente.

FABRICANTE:

Joaquín Lafarga. - Huesca

Autobuses Huesca-Zaragoza

CIRCULAN DIARIAMENTE CON EL SIGUIENTE

HORARIO

Salidas de HUESCA:

Primer coche a las 8'45

Segundo » a las 18'30

Salidas de ZARAGOZA:

Primer coche a las 8

Segundo » a las 17'15

Llegadas a ZARAGOZA:

Primer coche a las 10'30

Segundo » a las 20

Llegadas a HUESCA:

Primer coche a las 10

Segundo » a las 19'15

Billetes reducidos de ida y vuelta. — Encargos a domicilio.

¡Agricultores!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FIDES, Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su delegado para esta provincia

Don Pedro Arregui Tornós. — Corredor de Comercio Avenida de la Libertad, núm. 9, pral. — HUESCA

A las señoras:

Sombreros últimos modelos inmenso surtido

Mercedes Ferrer Cose Galés, 47, :::: entresuelo

Caja Hispana de Previsión y Crédito

SOCIEDAD COOPERATIVA

Suscripciones a plazos o títulos de Ahorro. Suscripciones al contado o títulos de Renta. PRESTAMOS A LOS SUSCRIPTORES REGLAMENTARIAMENTE. Asesoría Jurídico Administrativa. Asesoría sobre Valores. Consultas en general completamente gratuitas

Agencia General para Aragón

Conde Aranda, 27.

Teléfono 47-90

ZARAGOZA

El señor Gil Robles sufrió un accidente de automóvil resultando herido de escasa importancia

Varios agentes de su escolta resultaron heridos, dos de ellos gravemente

La primera noticia
MADRID.—Sobre las dos de la tarde de hoy, la guardia civil del puesto de Lozoyuela, ha comunicado telefónicamente a la Dirección General de Seguridad que en el kilómetro 70 de la carretera a Francia el automóvil en que viajaba el jefe de la Ceda don José María Gil Robles, había chocado contra una camioneta.

El señor Gil Robles resultó herido; también quedaron heridos varios agentes de su escolta. Al chocar el coche del jefe de la Ceda, el utilizado por los agentes de escolta, para no echarse sobre aquél, hizo el conductor un viraje fuerte, yendo a la cuneta, donde volcó.

Más detalles sobre el suceso
Se han recibido en Madrid nuevos detalles sobre el accidente anterior.

El señor Gil Robles, a consecuencia del choque de su automóvil con una camioneta, solamente resultó con algunas erosiones en diferentes partes del cuerpo, pero sin importancia.

El agente de su escolta don Francisco Lahoz, quedó herido y presenta una probable fractura de la base del cráneo. El conductor del coche, Nicolás Barro, se halla gravísimamente herido.

El inspector don Francisco Martínez tiene lesiones calificadas de pronóstico reservado; los agentes Sebastián Iglesias y Francisco Grados se hallan heridos de pronóstico reservado.

En Lozoyuela fueron asistidos los heridos por el médico titular y otro cuya intervención fue solicitada por el señor Gil Robles. Este conferenció con Madrid solicitando el envío de ambulancias para el traslado de los heridos. Así se hizo, siendo enviadas una de la Beneficencia y dos de la Cruz Roja.

El inspector y un agente fueron conducidos a Madrid. Los agentes Lahoz y Barro tuvieron que ser hospitalizados en Lozoyuela, ya que su estado de gravedad no permitió el traslado a Madrid.

El señor Gil Robles conversó por teléfono con el director general de Seguridad y por la tarde regresó a Madrid.

Al salir de su casa fueron muertos a tiros de pistola los hermanos Miguel y José Badía

El primero fué jefe de los escamots de la Esquerra hasta el 6 de Octubre

BARCELONA.—Esta tarde, sobre las cuatro, cuando salían de su domicilio los hermanos Miguel y José Badía, el primero ex jefe de los escamots de la Esquerra, cargo que ejerció hasta los sucesos del seis de Octubre, han sido víctimas de un atentado.

Contra ellos se hizo una descarga y Miguel cayó muerto. Su hermano José quedó gravísimamente herido, pero falleció momentos después en la Casa de Socorro a donde fué conducido.

Miguel había muerto a consecuencia de un balazo que recibió en el corazón. José presentaba un balazo en la cara y otro en el hombro izquierdo.

La agresión fué llevada a cabo por dos individuos los cuales yeron en un automóvil marca Ford. En persecución de los autores del atentado salió una pareja de guardias de Seguridad de a caballo, pero los agresores consiguieron despatar a los guardias en la Plaza de España.

Al conocerse la noticia del atentado, a la Casa de Socorro acudieron algunas personalidades de la política catalana, entre ellas el doctor Trabat.

También llegaron la madre y las hermanas de las víctimas, desahogando su dolor.

Después de los sucesos en el mercado de la plaza de Legazpi
MADRID.—Esta mañana, grupos de verduleras recorrieron los comercios destinados a la venta de frutas para obligarles a cerrar; igual se hizo con otras tiendas de comestibles, como protesta de los sucesos registrados ayer en el mercado de la plaza de Legazpi.

En una verdulería establecida en la calle de Labrador, número 16, se produjo un altercado por negarse a cerrar la puerta del establecimiento. Resultó con algunas lesiones, así como una hija suya.

Notas madrileñas
Fallece un herido
MADRID.—En el Equipo Quirúrgico ha fallecido Francisco Morón que fué herido ayer en los sucesos de la plaza de Legazpi.

Se autoriza la manifestación
El Gobierno ha concedido la manifestación del primero de Mayo, siguiendo el itinerario de costumbre.

En la calle del Conde Duque fué muerto a tiros un obrero confitero
El agresor, cometido el atentado, se dio a la fuga, sin que se le haya detenido.

MADRID.—Esta mañana ha sido muerto a tiros en la calle del Conde Duque, esquina a la travesía del mismo nombre, el obrero confitero Florencio Pinilla, de 41 años de edad.

El agresor fué un individuo que vestía traje azul de mecánico, abrigo oscuro y boina. Le esperó convenientemente apostado y a poca distancia le hizo varios disparos de pistola, dándose rápidamente a la fuga.

El herido fué recogido por varios transeúntes y un sereno y se le trasladó a la Casa de Socorro de Palacio, donde ingresó cadáver.

La mujer del muerto ha manifestado que su marido hace tiempo perteneció a la U. G. T., pero que se dio de baja en la organización. Frecuentemente Florencio Pinilla sostenía discusiones de orden político con el portero de la casa donde habitaba y éste le había dicho que por trabajar el día de la huelga general en Madrid le denunciaría para que se le diese su merecido.

Jefes de la Guardia civil en situación de disponibles forzosos
MADRID.—La «Gaceta» de hoy publica una Orden del ministerio de la Gobernación por la que se dispone que el coronel y teniente coronel de la Guardia civil don Ramón García y don Pedro López, respectivamente, quedan en situación de disponibles forzosos.

Representante
Importante casa de lubricantes precisa persona activa y sería para confiarle su representación. Dirigirse al apartado 224, Bilbao.

llándose la escena que hay que su poner.

En cuanto a la comisión del atentado, unos culpan a la FAI, suponiendo que se trata de un acto de venganza por la actuación de Miguel Badía cuando era jefe de la policía de la Generalidad. Otros achacan el hecho a los fascistas.

Conviene recordar la posición actual de Miguel Badía. Cuando ocurrieron los sucesos del 6 de Octubre, iba con Compte, el cual perdió la vida luchando en la rebeldía. Badía se dio a la fuga en unión de Dencás. Por ello la situación de Badía en la actualidad, una vez amnistiado, era muy difícil.

Los obreros se incautan en Madrid de la fábrica de cervezas «El Águila»

Se designó una Comisión obrera encargada del control de la fábrica

MADRID.—En la fábrica de cervezas «El Águila» se sostenía un conflicto entre la empresa y los obreros que ha terminado con la incautación de la fábrica por parte de los obreros, los cuales designaron una Comisión encargada de ejercer el control.

Parece que el conflicto estaba planteado a consecuencia de haber exigido los obreros el despido de cuarenta empleados y obreros, de quienes se decía que tenían ideas fascistas. Se concedió un plazo a la Empresa para resolver, que terminaba el domingo. Como la Empresa nada decidiera, hoy se hizo la incautación de la fábrica y se eligió un Consejo entre los trabajadores que será el encargado de llevar la administración y ejercer el control de producción.

La primera medida que se ha tomado ha sido el despido de los cuarenta empleados y obreros que se había pretendido despedir con anterioridad.

Fué izada la bandera roja y se pronunciaron varias alocuciones. Varios agentes de policía se personaron en la fábrica para rogar a los obreros que sellaran o que, al menos retiraran la bandera. En efecto la bandera fué retirada.

El consejero delegado de la Empresa era el señor Montes Jovellanos.

Para solucionar el caso de Cuenca
MADRID.—Mañana se va a reunir la Junta Central del Censo Electoral para estudiar el caso de Cuenca al no admitir la Junta provincial como candidatos a los señores Primo de Rivera y general Franco.

El señor Fuentes Pila ha manifestado al presidente de las Cortes que su minoría quería hacer una pregunta al Gobierno en la sesión de hoy sobre este caso de Cuenca.

El señor Jiménez Asúa le ha dicho que desde luego se hacía cargo del caso.

El presidente de la Cámara comunicó telefónicamente con el señor Azaña, a quien dió cuenta de lo anunciado por el señor Fuentes Pila. El jefe del Gobierno contestó que no estaba bien informado sobre el caso y aunque a quien correspondía contestar es al ministro de la Gobernación; pero como quiera que el señor Casares se encuentra enfermo (le interesa hacer constar que no se trata de una enfermedad sugestiva), le rogaba que aplazara la pregunta por veinticuatro horas, y si entonces subsistiese la enfermedad del ministro, contestaría el jefe del Gobierno.

Este número ha sido visto por la previa censura

La sesión de Cortes de ayer

Los socialistas presentaron una enmienda, que fué rechazada, pidiendo la supresión de haberes al clero

MADRID.—A las cinco menos cuarto de la tarde se abrió la sesión de Cortes bajo la presidencia del señor Jiménez Asúa. Hay poca animación en los escafios.

Promete el diputado centrista señor Urzáiz.

Se pone a discusión un dictamen de la Comisión de Presupuestos por el que se restablecen los ministerios y Direcciones generales suprimidos al aplicar la ley de Restricciones.

Se oponen los señores Rubio Chávarri y Vidal y Guardiola, siendo aprobado el dictamen.

Hay otro dictamen de la Comisión de Presupuestos solicitando la modificación de créditos para las consignaciones del segundo semestre.

Se oponen Guerra del Río y Vi-

dal y Guardiola, pero el ministro de Hacienda justifica el dictamen. Se pasa a la discusión del artículo tercero. Villalonga defiende una enmienda al artículo cuarto. Sostiene que la prórroga se convierte en una verdadera ley de Autorizaciones.

Galarza, socialista, defiende una enmienda en la que solicita sea suprimida la partida para dotar los haberes que percibe el Clero español. Se pone a votación y es rechazada.

Han votado en pro: comunistas y socialistas. En contra de la propuesta lo han hecho: republicanos de izquierda y las minorías de oposición.

Se aprueba todo el articulado, quedando pendiente la ley de aprobación definitiva.

Se refirió a la incautación hecha esta mañana por los obreros de la fábrica de cervezas «El Águila» y dijo: ya veremos a dónde vamos a parar.

Algunos diputados que oían al señor Maura sostuvieron que en el Norte hay tranquilidad, pero que al llegar a Madrid parece que se respira otra cosa. Maura asintió y dijo que de Madrid hacia el sur hay otro ambiente.

Los guardias mataron a un perro que, al parecer, estaba reboso

MADRID.—Hoy, en la calle de Tomás Breión, varios guardias hicieron uso de sus pistolas disparando sobre un perro que presentaba todos los caracteres de la hidrofobia.

El ruido de las detonaciones produjo bastante alarma hasta que se conoció la causa de los disparos hechos por los guardias.

En los pasillos de la Cámara

Sobre el nuevo Presidente de la República
MADRID.—Tema de todos los comentarios en pasillos ha sido hoy lo referente a la designación del nuevo Presidente de la República. Todos coincidían en apreciar que el señor Azaña será el candidato del Frente Popular.

La reunión que se había convocado por Izquierda Republicana se ha aplazado hasta mañana.

Los órganos periodísticos de los sectores extremos que forman el Frente Popular, no se muestran conformes con la designación del señor Azaña.

Lo que dice Calvo Sotelo

Esta tarde, en los pasillos de la Cámara, el señor Calvo Sotelo comentaba los últimos sucesos registrados en algunas provincias y se refiere especialmente a lo de Lebrija y al atentado registrado esta misma tarde en Barcelona, a consecuencia del cual habían muerto los hermanos Badía.

Dijo que es indiscutible que existe una carga atmosférica grande y que estas cosas son chispas. Quien creó ese estado, es el responsable de todo.

Lamentó lo ocurrido en Barcelona con los hermanos Badía y dijo que como los principales fascistas están detenidos no se podrá ahora señalar a los de Falange como responsables del atentado.

Esto —dijo— necesita un parón en seco y autoritario, para encazar las cosas dentro del camino de la legalidad.

Dijo que hay algunos periódicos de provincias que pueden traer los dos los sucesos y que él lee cosas de gran importancia. Tanto —añadió— que voy a tener que formar un nuevo resumen de los hechos registrados en España desde el día 2 de Abril. No se explica —terminó diciendo— como el señor Barcia, en el banquete ofrecido por los informadores extranjeros, decía que se estaban reformando las informaciones españolas.

Lo que dice Maura

También el señor Maura, en pasillos, comentaba cosas de actualidad. En cuanto al primero de Mayo dijo que era una fecha difícil para el Gobierno. Las cosas —añadió— se les están poniendo a los fascistas a pedir de boca.

Zamora se retira del fútbol

MADRID.—Ricardo Zamora ha hecho unas declaraciones que publica un periódico de la noche en las que dice que, definitivamente, se retira del fútbol.

Continuará en el Madrid hasta terminar la temporada, pero si no se le necesita no volverá a jugar más.

Un vuelco aparatoso

VITORIA.—Anoche, a primera hora, se produjo un lamentable accidente de automóvil del que resultaron dos heridos.

Un coche en el que iban el ex alcalde de Llodio don José María Urquijo y el joven propagandista iracundista don Eugenio Perea, sufrió un desquite en una curva, yendo a chocar contra un pretil y cayendo luego a un terrapién.

El automóvil quedó destrozado, y milagrosamente no sufrieron sus ocupantes gravísimas consecuencias del suceso.

Únicamente resultó con lesiones de consideración el señor Urquijo, que está madrugada ha sido trasladado al Hospital de Vitoria, de donde se le ha trasladado luego a una clínica particular.

De las elecciones francesas

PARIS.—Una de las primeras sorpresas de la elección ha sido el balotaje de Hérriot en Lyon.

No obstante se espera el triunfo sin dificultad en la segunda vuelta.

Otro dato curioso ha sido el pueblo de Saint Gaudens, en la región de Garona, donde 1.200 electores tenían que escoger un solo candidato entre cien que se presentaban, en los que figuraban cinco peluqueros, tres panaderos, once tenderos, dos tipógrafos, nueve electricistas y un catador de vinos.

Las mujeres han actuado muy activamente en la propaganda.

Entre las propagandistas figuraba la cancionista de cabaret Luciana Bolter y la estrella cinematográfica Francisca Rosald.

A pesar de que la ley prohibe presentar candidatos femeninos, en el distrito quinto se presentaron con carácter simbólico la señorita Luisa Weis, protegida del antiguo presidente Briand, y la señorita Finat, viuda del aviador francés de igual apellido.

Lograron cientos de millares de votos.

Extranjero

Después de las elecciones francesas

PARIS.—Todos los candidatos que no han obtenido en las elecciones celebradas el domingo el porcentaje de votos que señala la ley Electoral, se preparan con entusiasmo grande para la segunda vuelta.

Esta noche celebrará una reunión el Consejo Nacional Socialista del Centro.

Es probable que también se reúna el Comité de coordinación del Frente Popular.

Ha muerto el Rey Fuad
EL CAIRO.—Todavía la noche última siguió el Rey Fuad en estado comatoso.

Los médicos que le han prestado asistencia facultativa, esperaban de un momento a otro su defunción.

En la ciudad se esperaba el desenlace desde hace más de veinticuatro horas.

Cuantos estaban en contacto con el Soberano reconocían que la resistencia del enfermo a dejarse vencer definitivamente por la dolencia grave constituía algo de carácter verdaderamente sobrehumano.

Esta mañana se han consumado los temores. El Rey Fuad ha fallecido.

Se aprueba la declaración del Gobierno de Grecia

ATENAS.—La Cámara ha aprobado la declaración ministerial por 221 votos a favor contra 16.

Dimisión de un ministro
BUENOS AIRES.—Ha presentado su dimisión el ministro encargado del departamento de Interior. Hoy abandonará el ministerio, pero antes dejará presentado un proyecto para la reorganización administrativa.

Para el Museo de Guerra
BELGRADO.—El automóvil que ocupaba el rey Alejandro de Yugoslavia cuando fué asesinado en Marsella, que fué entregado por el Gobierno francés, va a ser llevado, en unión de otros recuerdos materiales del regicidio, al Museo de Guerra.

Recepción de la Prensa en los locales de la Liga Internacional contra el comunismo

BERLIN.—La Liga internacional contra el comunismo «Anticomintern» ha dado esta tarde una recepción a la Prensa alemana extranjera con motivo de la publicación de la obra «Bolchevismo mundial», editada por dicha organización.

Esta obra, redactada por especialistas de diversas nacionalidades, constituye una exposición completa de los manejos revolu-